



LAS HERRAMIENTAS DEL HOMBRE PREHISTÓRICO

Las herramientas del hombre prehistórico son una prueba de la evolución precisa y constante que, durante millones de años, nos ha llevado a ser quienes somos.

El Paleolítico es la época de la piedra antigua, de la piedra tallada en las que las herramientas de piedra se construían mediante el golpeo de unas piedras con otras, resultando unos utensilios toscos.

Quizá fuese el "homo habilis" el primero en aprovechar las piedras de su entorno para utilizarlas como herramientas y mejorar sus condiciones de vida. Es posible que antes de él lo hiciese el Australopiteco.



Chopper



Chopping tool

Estamos en el Paleolítico Inferior y estas primeras herramientas reciben los nombres de chopper y chopping tool. Se trata de piedras de gran tamaño, talladas toscamente, con lo que obtenían poco corte.

A medida que el hombre va evolucionando, sus necesidades aumentan y las herramientas de que dispone no sirven para realizar estas nuevas funciones. Es por lo que el hombre del paleolítico tiene que buscar nuevas

herramientas y construye hachas de mano tallados por las dos caras, este tipo de talla recibe el nombre de talla bifacial y la herramienta resultante se llama bifaz. Con los bifaces corta, trocea y machaca, tanto carne y otros objetos como madera, hueso etc. La construcción de estas nuevas herramientas da lugar a una cultura que recibe el nombre de Achelense.



Bifaz



Cuchillo musteriense que utilizaba el hombre de Neanderthal

En el Paleolítico medio, el hombre de Neanderthal mejora la técnica achelense, logrando herramientas más pequeñas, más cortantes y más punzantes, tales como hachas, cuchillos, puntas de flecha, puntas de lanza y raederas, que utiliza para cazar, trocear carne, machacar huesos, cortar las pieles de los animales etc. Este nuevo tipo de utensilios se enmarcan en una cultura llamada Musteriense, que se desarrolla entre 80.000 y 35.000 años antes de nuestros días y que está asociada al hombre de neandertal.

Las llegada, en el Paleolítico Superior, del hombre de Cromagnón, también conocido como homo sapiens constituye una revolución en las herramientas de piedra, ya que las construye más pequeñas, con una talla más precisa y de muchos tipos y formas que se adaptan a sus necesidades de uso. También utiliza herramientas de madera y de hueso, como los arpones con los que pesca.



Cuchillo, que por su forma se conoce como hoja de laurel.



El Neolítico es otro período de la prehistoria que quiere decir época de la piedra nueva. En el Neolítico las herramientas ya no son de piedra tallada, sino de piedra pulimentada, lo que significa que son menos toscas y como es esta época el hombre es capaz de cultivar la tierra y tener su ganadería, aparecen nuevas herramientas como las hoces de hueso o los arados.

Con la primera piedra que utilizó como herramienta uno de los hombres de la prehistoria, comienza un camino de evolución y perfeccionamiento que aún continúa.